

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dilapangan mengenai Perpustakaan sebagai Media Literasi Dalam Menumbuhkan Minat Baca Masyarakat (Studi Kasus Manajemen Perpustakaan jalanan Taman Milenial Karawang) maka dapat diambil beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Sejarah terbentuknya perpustakaan jalanan Taman Milenial Karawang meliputi: a) visi dan misi sebagai suatu rangkaian kata yang di dalamnya terdapat impian, cita-cita atau nilai inti dari suatu lembaga atau organisasi dan misi sebagai proses atau tahapan yang seharusnya dilalui oleh suatu lembaga atau instansi atau organisasi dengan tujuan bisa mencapai visi tersebut. Di samping itu, misi juga dapat diartikan sebagai suatu deskripsi atau tujuan mengapa sebuah instansi atau organisasi berada di masyarakat. b) koleksi buku yaitu untuk melayani fasilitas masyarakat terhadap bahan pustaka yang dikumpulkan, diolah, dan disimpan untuk disajikan kepada masyarakat guna memenuhi kebutuhan pengguna akan informasi. c) struktur pengelola bertujuan untuk keseluruhan lingkungan hidup manusia di dalam organisasi. Dan struktur tersebut benar-benar penting untuk membatasi dan membentuk perilaku.
2. Pelayanan Perpustakaan jalanan Taman Milenial Karawang meliputi: a) peminjaman koleksi untuk melayani bahan bacaan pengunjung dengan teknis memberikan kartu identitas diri dan nomer hp dengan waktu yang sudah ditentukan sebagai syarat dalam peminjaman. b) referensi buku, yaitu Pelayanan yang dipelajari bukan secara keseluruhan sebagaimana buku dan teks dan fiksi, tapi cukup pada topik masalah atau nama tokoh, tempat dan petunjuk yang dibutuhkan saja. c) layanan kelas menulis Bantuan yang diberikan oleh perpustakaan jalanan untuk memahami lebih dalam hakikat menulis bagi masyarakat, baik itu tulisan sastra ataupun tulisan ilmiah.

3. Faktor Penghambat dalam Perpustakaan jalanan Taman Milenial Karawang yakni untuk faktor pendukung adalah: a) Anggaran dana merupakan masalah penting yang dihadapi oleh sebuah lembaga entah itu Perpustakaan dalam gedung atau Perpustakaan jalanan. Dana merupakan faktor pendukung terutama dalam melaksanakan setiap kegiatan Perpustakaan, baik dana pengadaan, pengolahan koleksi, pengadaan peralatan, perlengkapan biaya perawatan dan pemeliharaan dan lain-lain. b) Sarana dan prasarana perpustakaan merupakan salah satu kebutuhan pokok di dalam untuk menunjang aktivitas dan kegiatan di dalamnya. c) Sumber daya manusia adalah seluruh orang yang bekerja di dalam suatu organisasi, perusahaan atau institusi. Sumber daya manusia merupakan faktor yang paling menentukan dalam setiap organisasi, karena di samping sebagai salah satu unsur kekuatan daya saing bangsa, sumber daya manusia bahkan sebagai penentu utama.
4. Demikian yang menjadi faktor pendukung antara lain meliputi; a) antusiasme anggota merupakan sebuah bentuk loyalitas ketersediaan seseorang (pelanggan, pekerja, teman) untuk melakukan investasi atau pengorbanan pribadi untuk menguatkan sebuah hubungan dalam komunitas. b) lokasi yang strategis diartikan sebagai letak yang dapat dijangkau oleh konsumen dan memberikan berbagai kemudahan bagi konsumen dalam memenuhi kebutuhannya. Lokasi yang mudah dijangkau oleh konsumen akan menjadi pilihan utama. c) keberadaan donatur merupakan instrumen penting dalam setiap komunitas untuk berperan memberikan berupa donasi untuk keberlangsungan sebuah komunitas atau organisasi baik untuk proses pelayanan, koleksi bahan bacaan atau lainnya.
5. Pemanfaatan perpustakaan jalanan Taman Milenial Karawang terhadap minat baca antara lain meliputi: a) Bedah buku adalah kegiatan untuk menyampaikan isi buku yang menjadi karya penulis. Selanjutnya bedah buku mempunyai tujuan untuk mengetahui isi buku yang ditulis, alasan mengapa membuat buku, ulasan isi buku, setiap bab, dan lain sebagainya. b) Dengan adanya apresiasi karya itu membantu masyarakat atau pengunjung untuk mewadahi, karya seni rupa dan karya sastra berupa

tulisan-tulisan kritik, skeptisme, ataupun sarkasme, puisi atau esai dari berbagai kontributor dan pengunjung sekitar, sesama penggat literasi dan pengunjung dari luar yang disajikan oleh Perpustakaan jalanan karawang sebagai bentuk apresiasi terhadap karya-karya yang telah mereka buat. Tulisan-tulisan atau karya itu di himpun atau diwadahi dengan sebuah ruang yaitu Buletin Lamun. c) *Food noot bombs* merupakan kegiatan pemberian hadiah bagi para pengunjung yang datang untuk membaca buku bertujuan agar para pengunjung lebih bersemangat lagi dalam membaca.

B. Implikasi

1. Implikasi Teoritis

Dari hasil penelitian dilapangan pada latar belakang terbentuknya perpustakaan jalanan taman milenial karawang dapat di konsepkan dengan baik karena mempunyai visi misi dan tujuan, koleksi bacaan dan struktur pengelola jika terus di tingkatkan dapat menjadi media literasi dan dapat mengembangkan minat baca bagi masyarakat daerah karawang.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pada fungsi pelayanan di perpustakaan jalanan taman milenial karawang jika kegiatan peminjaman buku, referensi buku dan layanan kelas menulis dilaksanakan sesuai dengan visi pelayanan maka pelayanan di dalam perpustakaan jalanan taman milenial karawang dapat berjalan dengan optimal.

Berdasarkan hasil penelitian dalam apa saja yang menjadi faktor pendukung dan penghambat dalam perpustakaan jalanan taman milenial karawang, seperti anggaran dana, sapras dan sumber daya manusia jika kendala-kendala tersebut dapat lebih diperhatikan lagi maka hal-hal tersebut dapat diatasi dengan seiring berjalannya waktu.

Adapun mengenai terhadap faktor pendukung seperti, loyalitas anggota, lokasi strategis dan donatur merupakan pemacu pertama bagi sebuah komunitas agar terus hidup, jika hal tersebut dapat dipertahankan maka keberlangsungan perpustakaan jalanan taman milenial karawang dapat trus berkembang.

Sedangkan pemanfaatan perpustakaan jalanan karawang terhadap minat baca terdapat beberapa instrumen diantaranya yaitu bedah buku, apresiasi

karya dan pemberian hadiah itu semua jika segala keterbatasannya bisa di atasai maka kedepannya perpustakaan jalanan karawang dapat berdiri terus.

2. Implikasi Praktis

Latar belakang perpustakaan jalanan taman milenial karawang dikatakan mampu memberikan dorongan terhadap para komunitas literasi di daerah-daerah lainnya, dan mampu memberikan arah pedoman bagi pelayanan yang dilakukan dengan oleh perpustakaan jalanan taman milenial karawang tersebut.

Pelayanan yang telah di realisasikan oleh perpustakaan jalanan taman milenial karawang ini mampu memberikan pengaruh positif terhadap masyarakat terkait pengetahuan literasi.

Faktor penghambat dan pendukung yang ada dalam perpustakaan jalanan taman milenial karawang menjadi pengaruh signifikan terhadap pelayanan yang ada dalam perpustakaan ini karena semakin banyak hal-hal yang menjadi pemacu semakin berkembang juga proses pelayanan perpustakaan jalanan taman milenial karawang tersebut. Sedangkan hal-hal yang menjadi kendala harus segera ditindak demi keberlangsungan komunitas tersebut.

Pemanfaatan perpustakaan jalanan terhadap minat baca menjadi instrumen yang tidak bisa dilupakan karena terdapat faktor-faktor yang membuat para pengunjung untuk lebih bisa meningkatkan aktivitas membaca.

C. Rekomendasi

Sewaktu proses penelitian berlangsung, peneliti mencatat beberapa hal yang perlu diperhatikan dan ditingkatkan oleh berbagai pihak antara lain:

1. Bagi pemerintah

Sudah sepatutnya pemerintah memerhatikan para penggiat literasi di negara tercinta ini. Komunitas-komunitas literasi ini bertujuan baik untuk menghidupi aktivitas ruang publik agar menjadi lebih bernilai akademik, mereka melakukan semua itu tanpa memperhentikan keuntungan dari masyarakat, bahkan tanpa domain pemerintah.

2. Bagi Komunitas Perpustakaan jalanan Taman Milenial Karawang

- a. Segera membuat surat izi mengadakan lapangan perpustakaan jalanan di Taman Milenial tersebut kepada pemerintahan daerah karena untuk

memudahkan dan demi keberlangsungan perpustakaan jalanan itu sendiri.

- b. Dalam latar belakang perpusjal taman milenial karawang di harapkan tetap mempertahankan visi dan misi yang telah di konsepkan dengan baik.
- c. Dalam pelayanan perpusjal taman milenial karawang harus lebih di kembangkan terus agar para pengunjung dapat merasakan fasilitas yang lebih.
- d. Dalam faktor penghambat dan pendukung sebaiknya hal-hal yang menjadi kendala dapat segera diselesaikan guna keberlangsungan perpusjal taman milenial karawang tersebut.
- e. Khususnya terkait dalam peminjaman buku, seharusnya jika ada yang membalikan buku diberikan funisment yang tidak terlalu memberatkan bagi para pengunjung dan sebagai bentuk terimakasih yang telah membalikan buku diberikan sebuah reward kecil atas bentuk kejujuran agar buku dalam perpustakaan jalanan tidak selalu berkurang.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

- a. Bagi peneliti selanjutnya yang akan melakukan penelitian serupa, hendaknya menambah periode waktu penelitian yang digunakan, sehingga hasil yang diperoleh lebih akurat dan lebih baik.
- b. Bagi peneliti selanjutnya agar lebih intens dalam melakukan obeservasi dan mempersiapkan referensi sebanyak-banyaknya.

